

En el mes de Mayo están Reventando los Abejones y los Candidatos a la Presidencia

Dos clases de Bananeros



Bananeros, hombres parias,
al sol y al frío en los campos,
viviendo sobre los suamos
con serpientes y malarías,
bananeros charlatanes
que en las ciudades se expanden
sin peligros que demanden
quininas ni butantanes.
Al que de ducho hace gala,
el del campo le regala
enmarcada alegoría,
para no oír el denuesto
de que no conoce de esto
pero ni en fotografía.

Todos miran a don León como una suegra incómoda

El señor Presidente estaba muy tranquilo con su "pilon", sin sospechar que ya la chica tiene media docena de cortejantes, y esto, es lo lógico, no le ha hecho ninguna gracia. Y es que las noticias de que en este mes de mayo están reventando abejones y candidatos, lo hacen meditar en q' la presidencia, como las melcochas, se chupa, pero se acaba. O en distinta forma: le ha ocurrido lo que a una muchacha de treinta años al darse cuenta que

Pasa a la página OCHO.

Dibujo para Colorear



UNA HACHITA QUE AFILAR

Respeto y Terror



La sola anunciación de la salida del "brujo" en una cuarta acometida a lo presidencial, provoca el cacarear del gallinero y ya no es el primero que pregunta por Monge el General. Don Fernando Muñoz está de fiesta; dicen que no se acuesta para no creer que es sueño esta bondad; el resto del país sigue de plano, creyendo muy temprano para hablar de política en verdad.

San José a vista de Pájaro



¡Y CHUSPIN TODAVIA ANDA SUELTO!

Casi lo Bañan



Un banquete y un bailongo me le dieron a un señor y entre el foxtrot y el mondongo la cosa se puso peor. De nada valió el rezongo de que esperar es mejor, y alguien lanzó un "yo propongo presidenciar al doctor". Allí fue Troya: concretas, circularon papeletas para inmediata adhesión; menos mal que un imprudente, para calmar el ambiente dijo que aún vivía don León...



Las Charlas de los Sábados



Uno de los extremos más discutidos del negocio bananero que está en debate, es sin duda alguna, el que se refiere al adelanto del millón de dólares. Se dice y se repite en todos los tonos

HECHOS Y REALIDADES que las actividades que con él desarrolen, van a reflejar en beneficio de la candidatura del señor Secretario de Fomento don Ricardo Pacheco Lara. Y la verdad de estas cosas es que ese movimiento político no pasa de ser una romántica especulación de unos cuantos periodistas. Decimos esto colocados en la realidad de las cosas, sin que ello signifique que nos atrevamos a afirmar que no puedan derivarse beneficios políticos de alguna otra causa que tal vez apenas se encuentra en embrión.

A nosotros no nos alarma el llamado empréstito si se justifica su inversión. Al argumento de que se van a debilitar los recursos fiscales, en épocas futuras, bien puede oponerse el juicio incontrovertible de que para entonces el país recibirá el producto de las obras llevadas a cabo. Pero para esto, es incuestionable, se requiere una inteligente y acertada disposición. De lo contrario, como dijo el Licenciado don Ricardo Jiménez en memorable ocasión, cuando la ganancia no está cerca, la pérdida no anda largo.

El eje del problema consiste, en consecuencia, en la inversión de ese dinero, sobre todo cuando no se trata de aliviar ningún problema fiscal, sino de obtener un verdadero incremento de la riqueza pública.

De las publicaciones hechas acerca del punto concreto, llegamos a la conclusión de que el ambiente está desorientado al respecto, y de que se contempla al puñado de dólares como si se tratara del premio mayor de la lotería en manos de una familia pobre y sin experiencia. Y esto, naturalmente, no constituye ningún credo político para un congreso serio.

Colocados en el plano de que no existen en el Congreso fuerzas suficientes para contrariar el empeño del Poder Ejecutivo en cuanto a la adquisición de la millonada de dólares, no queda otro recurso que situarnos dentro de la realidad de las cosas.

De las sugerencias hechas en cuanto a invertir el dinero en obras de provecho, la más acertada ha sido expuesta públicamente por el doctor don Mario Luján respecto a la construcción de una buena cañería para la ciudad de San José, problema que en realidad de verdad es motivo de muy justa alarma.

Pero adonde se encaminan nuestras miradas es a otro sitio, sin descartar, como es natural, el apuntado anteriormente. Y vamos al grano:

Los costarricenses no pueden perder de vista los problemas que atañen a la provincia del Guanacaste. Para con ella no sólo existe un compromiso de honor, sino razones muy firmes de conveniencia nacional. Este es el momento para que el gobierno haga efectivos todos los decretos existentes en cuanto a la admirable región se refieren. Sin ir muy lejos, aún palpita la ley del infatigable diputado señor Baltodano, tendiente a invertir medio millón de colones en obras de efectivo provecho para su provincia.

El Poder Ejecutivo no puede ser indiferente a la rebeldía del pueblo guanacasteco, puesta de manifiesto en las pasadas elecciones, por las burlas que ha venido sufriendo desde hace largos años. Y hoy, como nunca, es el momento de no olvidar a la ejemplar provincia, ya que sus beneficios se reflejarán directamente en todo el país. No en vano se llama al Guanacaste el granero de Costa Rica. El señor Presidente Cortés tiene compromisos muy serios que llenar con la tierra de los hombres machos. Es el momento de que demuestre que obras son amores y no buenas razones. La política lugareña ha concluido, pero los deberes, los compromisos y la consecuencia para la admirable provincia guanacasteca, están en pie.

Ninguna obra tan importante para el Guanacaste y para la República, como la construcción del anhelado ferrocarril. Si el señor Presidente Cortés lo lleva a cabo, su nombre se gravará en la historia del país como el de don Rafael Yglesias y los de tantos otros patricios de inolvidable memoria.

Hablamos en nombre de la justicia y no existen en nuestras palabras censuras o tendencias opositoras al gobierno; lejos de eso, le señalamos una ocasión para ponerse una flor. Reclamamos consecuencia, justicia, lealtad para la noble provincia digna en todo momento de mejor suerte. Para los costarricenses el Guanacaste sigue siendo tierra de promisión.

Por esa provincia, siempre burlada pero nunca vencida, es que exponemos estas palabras. Si son desoídas, el mal no es para nosotros, sino para el país. A nosotros nos basta con luchar por el Guanacaste, no en épocas electorales, sino en horas de tranquilidad política. Y es que en esta cruzada, con todo empeño por la admirable provincia, vemos somos sobre todas las cosas, la imagen bendita de la Patria.

una "desgracia" que en su viudez habíale acontecido.

Todo el vecindario conocía el genio atroz de la vieja y era víctima de las tunantadas del muchacho, quien en compañía de los niños mayores de don Fulgencio se había convertido en pandilla de bandoleros.

Na Sunció'n llevaba ya once años de servir en casa de don Fulgencio, padrino de pila de Rosendo, y había criado a uno de los hijos de éste y chineado a los sucesores. Era por consiguiente, un mueble de la casa y sólo se esperaba el trascurso del término legal para levantar título, sin perjuicio de tercero de mejor derecho; ella gobernaba en los dominios de su compadre casi tanto como el ama, y gozaba tácitamente del ejercicio de patria potestad, sin cautela alguna preventiva, sobre todos los Buendías a quienes, como ella decía, había visto nacer.

(Pasa a la página SIETE)

CRISTO IN PAUPERIBUS

Respetuosísima carta a doña Julia de Cortés, Primera Dama de la República

Señora:

Me presento ante usted con el más profundo respeto, para suplicarle me conceda la merced de oírme, y crea que sólo me impulsa en ello un propósito del mejor linaje. Le escribo sin derecho alguno, buscando generoso amparo en su espíritu superior constantemente ennoblecido por su vida ejemplar. Me hago la ilusión de que esta carta,—que quisiera colocar en una página tan blanca como la tarea de las Damas Samaritanas, quienes por sus actos son un fiel trasunto de María, tendrá el honor de ser leída por usted.

Concédame, pues, señora, permiso para exponerle muy atentamente, en voz baja, con el religioso respeto que usted merece, un hecho que estruja el corazón:

En la Penitenciaría de esta capital se encuentra Rafael Solano, de treinta años de edad, nativo de Alajuela,—descontando una pena por el delito de homicidio. La desgracia lo arrancó de su modestísimo hogar, donde era feliz al lado de su esposa y de dos inocentes muchachitos, para llevarlo a la cárcel, donde une, a su amargura infinita, la más angustiosa situación.

Hace algunos meses, estando en la Penitenciaría,—donde pude conocer en toda su intensidad el dolor de muchos hombres que sólo esperan en sus vidas un desenlace: la muerte,—fui conmovido, al observar desde lejos la tristísima situación de Rafael Solano. Pregunté por él, y me informaron que los tribunales lo habían condenado a quince años de presidio en San Lucas, y que estaba paralizado a consecuencia de un accidente. Desde hace un año se encuentra tumbado en un camión, día y noche, sufriendo lo indecible a causa de su enfermedad que no le permite ni incorporarse. Los señores comandantes del presidio, en forma muy gentil, lo mismo que todos los presos, lo tratan con mucho cariño, pero la situación del pobre paralizado es pavorosa. Este hombre no sólo lleva el castigo en su corazón, sino en su cuerpo curvado por un mal incurable. En aquella cárcel hasta el preso más pervertido mira con piedad al desventurado muchacho, víctima de un aletazo del infortunio. Y ese hombre que lleva en su rostro las huellas de la más reconcentrada desesperación llora en silencio y busca en el azul del cielo un rayo de luz bienhechora para su miserable existencia.

Los reos del penal se han dirigido a la Corte Suprema de Justicia, pero sus generosos empeños han sido vanos por su propio empirismo en materia penal. Sólo un esfuerzo superior puede aliviar tanta desgracia.

Yo estoy seguro de que no existe en el mundo quien no se conmueva ante ese reo que carece hasta de abrigo, y que en un duro camión donde difícilmente puede moverse, sueña con sus muchachitos tan amados, con su fiel compañera y con la anciana viejecita que reza y llora por él formando con sus santas lágrimas un rosario en cuyo final siempre encuentra una cruz.

Usted, distinguida señora, tiene a su mano los medios para confirmar esta información, y sobre todas las cosas, puede influir en su esposo, el señor Presidente de la República en el sentido de que le conceda el indulto al infortunado presidiario. Es una obra de caridad trasladar a ese hombre al Asilo de Incurables. Todos los que conocen su caso lo piden invocando el nombre de Dios.

Con torpeza en mi lenguaje, pero con profundo respeto, le expongo los hechos. No hay una idea de la impresión que recibió el pobre hombre cuando le prometí que llamaría a su puerta, apelando a sus sentimientos cristianos, en favor del más desdichado de los presidiarios.

Y al terminar esta carta, lleno de optimismo y de fe, le rindo el más cumplido homenaje a la primera dama de la República.

PIO LUIS ACUÑA

El poeta desconocido:

—¿Cree Ud. señor director que tendría mejor suerte para obtener que me publicaran mis versos si los hiciera escribir a maquina?

El Director:

—No. Entonces los directores podrían leerlos. (The Pathfinder).

CITA

Nelly.—Perdóname, Juan, que te haya hecho esperar tanto.
Juan.—Oh no, no importa. Pero te ruego que me permitas unos 10 minutos ahora porque tengo que afeitarme otra vez. (Tit-Bits).

Póngase Aguila Tomando la riquísima

Cerveza AGUILA

LAS FAMOSAS CRONICAS DE MAGON

Sin cocinera

Esto del ramo de criadas está cada día "más a peor" y eso que en aquellos dorados tiempos no era muy bueno, que digamos; júzguese por el siguiente lance ocurrido en casa de un amigo mío y vecino a fines del año de 1871, el de nuestra independencia:

Mi amigo don Fulgencio Buendía, secretario de no sé qué juzgado y manso compañero de doña Soledad Fecunda, acababa de ser padre del

séptimo heredero de su nombre y de su miseria —y como tras de un día malo viene otro peor— doña Soledad no quedó en situación de amantarse al niño, item más en poder de ña Asunción, la cocinera, como único paño de lágrimas.

"Ña Sunció'n", que así la llamaban, se miraba en los ojos de la cara de Rosendo, su hijo legítimo de trece años, y en los del rostro de Luzmilda, niña de meses, habida en

Toda la desgracia de mi vida está en mis dientes X

Amena charla sobre las fatigas y molestias en casa de un dentista

En mi infancia yo era distinguido entre mis camaradas por ser un muchacho que poseía dos magníficos dientes de mayor tamaño que los demás: uno en la parte superior y otro en la inferior. Por aquella época yo pensaba que la dentadura era una cosa que sólo servía para tenerla todo el día dentro de un pan dulce. Ahora, me he convencido de que la dentadura es una cosa que se tiene toda la noche dentro de un vaso de agua.

Siendo niño todavía, perdí todos mis dientes naturales: tres contra la escalera de la casa; dos por efecto de una trompada que me dio un compañero mayor, con brutales inclinaciones de pugilista, y el resto, podridos de puro comer caramelos.

Yo jamás había oído hablar de un dentista. Tenía de ellos ideas infantiles. En los tiempos en que los Barberos extraían los dientes con un mecate atado a una puerta, yo creía que el pinchazo que le daban con un alfiler en la nalga

al cliente para que diera un salto y el diente saltase, era porque las raíces llegaban hasta el sitio en donde pinchaban.

Recuerdo de una robusta y alegre señora, por cierto muy rica, que tenía todos los dientes y las muelas cubiertas de oro, la cual cuando reía daba la idea de que iba a escupir un brazalete que se había tragado. Cuando la vecindad decía "que tenía más oro que lo que pesaba", yo pensaba que se referían a la dentadura.

Luego me enteré por un pariente mío, sepulturero de que tener coronas y puentes de oro en la boca es un grave conflicto para la tranquilidad de los muertos, porque no los dejan conciliar el sueño hasta que se los sacan. Los cementerios son una mina de oro, de platino y de plomo. Este último, a causa de un escaso valor no se explota, porque no están en relación los trabajos con los beneficios.

Pero la moderna odontología cambió completamente mis ideas

sobre los dentistas y su profesión.

Yo creía que el dolor se sentía en el momento de la extracción del hueso dañado pero con los anestésicos modernos el dolor que se siente es en el instante de la extracción de la plata, o sea en el pagar los honorarios.

Ahora, cuando voy a donde un dentista llevo el corazón en la boca y los dientes en el bolsillo.

Recuerdo que la primera vez que un dentista me metió los dedos en la boca, sentí deseos de silbar, cuando me pulverizó la garganta, sentí deseos de hacer gárgaras, y cuando me metió la máquina de taladrar, tuve deseos de indignarme y me indigné.

Debo advertir que a esto último no se opone el dentista porque es algo inherente de su profesión.

Por de pronto empieza por abrir y revisar la boca, como quien examina un departamento que se alquila, como si fuera a vivir dentro de ella. Y efectivamente, si no dentro, va a vivir a costa de ella, que viene a ser lo mismo.

Luego coloca un espejo, pasta de caucho y una serie de instrumentos, y le pinta a uno todo el paladar de yodina, y reviste las paredes de la boca con algodón como si se tratara de la celda de un loco.

Viene con su bolsa de herramientas: bisturíes, llaves inglesas, pinzas, tenazas, martillo, taladros, agujas y alambres, como si fuera un hojalatero que va a tapar las goteras de una casa. Después de abrirle las mandíbulas con un gato automático, mete todas esas cosas en la boca, pues aunque dentro de ese aparato cabe todo, desde los caramelos hasta las mentiras, y desde una ciruela hasta una calumnia, parece imposible que quepa tanto.

—Le ruego que no cierre la boca,—le dice a uno, como si se tratara de un orador o de un sacamuelas cuando los sacamuelas los son ellos. Y desaparece por una puerta en busca de una enfermera o de la que haga sus veces.

Con la boca llena de instrumentos no se puede pedir auxilio. Para mayor desgracia uno tiene generalmente delante de los ojos un espejo, que para aumentar la crueldad suele ser de aumento, y en el que además de sufrido, ve uno reflejada la triste imagen de su martirio.

A mí se me pusieron los pelos de punta cuando ví todo lo que puede dar de sí una boca. La mía parecía la vidriera de un gran bazar el día de exposición de baterías



• La Cafiaspirina es tan eficaz para combatir catarros y resfriados como lo es para suprimir dolores y malestares. • Alivia y descongestiona. Baja la fiebre y ayuda a eliminar los gérmenes infecciosos. • Por si acaso, tenga Cafiaspirina siempre a mano. • ¡Es un producto Bayer!



BREVES Y MUY BREVES

En la consulta

Doctor.—Yo no sé qué me pasa, pero lo cierto es que no puedo diagnosticar su caso. Puede que sea una borrachera.

Cliente.—Muy bien doctor, volveré cuando se le haya pasado. (Medical Journal).

Casi soltera

Se llama en Hollywood a la que sólo se ha casado una vez. (Screen)

Escocesa

La del escocés que lavaba las patatas con agua de mar para economizar la sal. (Literary Digest).

Filosofando

—Mi amigo, al padre Tiempo sí que no se le puede engañar.

—Así debe ser; pero habrás de convenir en que hay mujeres que casi, casi... (College Humor).

Substitutos

Una viuda que se resistía a volver a casarse explicó una vez:

—¿Para qué quiero marido? Tengo un perro en casa que gruñe todo el tiempo, tengo un loro que jura como un condenado y un gato que pasa todas las noches fuera de la casa. (Rire).

Bancarrota

Es la situación de un hombre de negocios que entrega lo que tiene a sus abogados para impedir que lo reciban sus acreedores. (Law Journal).

Mérito

Profesor.—Me parece, Joselín, que es tu papá quien ha hecho esta tarea.

de cocina.

Al cabo de un cuarto de hora de esta auto-contemplación inquisitorial, aparece la esposa que hace de enfermera, o la enfermera que hace de esposa, pues yo en la vida íntima de los dentistas no me meto.

Se sonríe dulcemente ante nuestra boca abierta, o ante nuestras propias agallas, y cuelga de nuestro labio inferior un tubo de hierro con objeto de bajar y de estirar nuestra lengua. Mientras tanto el dentista se encara con nosotros y nos dice. Por qué ha tratado usted de cerrar la boca? No ve que ha podido dislocarse o dañarse las mandíbulas? Es que no tiene usted sentido común?

De este modo, llamándonos imbeciles en nuestras propias narices, aprovechándose de la ocasión de

(Pasa a la página SIETE).

Joselín.—El fue; pero yo le ayudé muchísimo. (College Humor).

El ajeno dolor

Llega donde el dentista una dama con su hermanita pequeña y le dice:

—Se trata de quitar una muela; pero será sin anestésico porque estoy muy apurada.

—La felicito, señorita, por su valor—respondió el dentista.—¿Cuál es la muela?

—A ver Juanita, dice la dama dirigiéndose a su hermanita, abre la boca. (Ahora).

Club de Bicicletas en formación

¢ 2.50 Semanales

Magnífica oportunidad para obtener una famosa Bicicleta

RALEIGH

Toda de acero

Tome su acción ahora mismo

El Centro de Sport

Noticias de Sardinal

El diputado esess dijo en el Congreso que el cambio de maestros se hacía para mejorar el servicio. Pero la verdad del caso es que los cambios se han hecho cuando arreglan el cuadro de maestros, pero nunca a medio período y después de una elección.

Eso lo han hecho para cobrarle a esos maestros su independencia

de criterio. Lo que ha resultado aquí con esos cambios (cuatro maestros que zafaron) es que la población escolar es un completo desastre en su asistencia; no hay ninguna formalidad en la enseñanza por los nuevos maestros. La asistencia ha mermado más de un 50 por ciento. El pueblo es quien sufre las consecuencias de este des-gobierno que nos gastamos.

Si quiere lavar bien, sin matarse lavando,



lave con el conocido



Jabón SAN LUIS

duro - espumoso y rendidor

Ya está declarada la Candidatura Presidencial del Dr. Calderón G.

En el campo contrario están los de la hamaca y el "pero" es don Ricardo

Algunos políticos compran Hepatosal!

Tan calladito que estaba el doctor Calderón Guardia y resulta que es el hombre que manda la parada en política. Desde hace días pudo darse cuenta de que algunos presidenciables se ponían vivos, y aplicó el refrán mejicano: "para uno que madruga, otro que no se acuesta".

Nosotros teníamos una idea muy distinta de lo que estaba pasando. Creíamos que el doctor Calderón Guardia apenas coqueteaba con la muchacha y que de lejitos "le hacía tiro", pero nunca lo que ha sucedido. Resulta que hasta en automóvil la saca a pasear. ¡Así como suena! Rafael Angel tiene en el canasto a casi todo el Congreso y aunque ahora traten de dorar la píldora, la verdad es que hay "hombre al agua". Las bombetas de la política estallaron hace rato y ya es la hora de irse enfilando para algún lado.

Cuando don Ricardo Pacheco fue informado de lo ocurrido, se cayó de la hamaca. Don Juan Rafael Arias, al leer los periódicos, se puso el sombrero de pita y se fue a la calle a respirar grueso. El doctor Peña Chavarría estaba operando a un viejo y para que no se le olvidara contarle algo a don León, dispuso hacer un nudo. Lo malo es que lo hizo en la tripa del cristiano que operaba. Y así todos los candidatos pusieron su barba en remojo. Más de uno compró Hepatosal, que es tan bueno para la bilis. —(¿Verdad, don León?).

Mientras tanto, sigue la incógnita en cuanto a D. Ricardo. Todos sabemos que el distinguido hombre público es sincero en su empeño de vivir distanciado de los políticos y que, como el poeta, sólo anhela vivir en una torre de cristal, lejos de la política, sus pompas y vanidades. Pero la gente no lo deja. Y la voz general es que mientras no hayan dicho mesa, "El Guayaacán" puede pegar un susto bárbaro. De aquí que los ricardistas no se preocupen del mosaico de candidaturas que se anuncia. A la hora que don Ricardo tosa, se van a caer hasta las tejas de la Casa Presidencial.

El caso de don Ricardo es muy

curioso. Cuando él, con toda su autoridad indiscutible, emite un juicio, el público estima que si dijo que sí, se acabó el pan de picos. Nadie se atreve a llevarle la contraria. Pero en el caso de su candidatura, si él dice que no, la gente dice que sí. Esa es la realidad. De modo, pues, que todavía hay que esperar "por si algo pasa".

La declaración de los diputados, sobre un compás de espera, es puro jarabe de pico. Ellos que viven haciendo política hasta cuando van adentro, no pueden pedir que los demás se queden calladitos. Y sobre todo en este país donde no habiendo nada con qué entretenerse, se hace política.

El doctor Calderón Guardia se encuentra muy tranquilo y sabe que con una mano noquea a Pacheco Lara. Y eso no es justo. No estamos de acuerdo con que le menee la hamaca al señor Secretario de Fomento. Que no se coma a un chiquillo. Que se espere un ratito, pues nos gustaría verlo agarrado con un campeón como don Ricardo.

Al distinguido médico le han hecho un daño con asomarlo tan temprano a la política. Faltan dos años y durante todo este tiempo no habrá un viejo que a cuenta de partidario le quiera pagar la soldada de una tripa. A la vez se le multiplicarían las friegas que es un gusto. Y es que en esta aldea las gentes creen que un candidato a la presidencia debe darles plata, consejos, puestos y protegerlos en toda forma. De lo contrario se resenten.

De modo, pues, que a don Rafael Angel lo han fregado, como diría don Giuseppe Cuaranta. Eso de querer que comience a luchar desde ahora, es algo muy pesado. O en otras palabras: le ocurre lo del cuento de Lindoro, a quien felicítaba el señor cura diciéndole que Dios le había sonreído al hacerlo padre de catorce hijos.

El doctor, como Lindoro, tiene que responder a la felicitación de que el Dios de la política le ha sonreído:

—"No me ha sonreído; lo que ha hecho es reírse a carcajadas..."

Recuerde SIEMPRE

LOS MEJORES

Zapatos de Hule y Lona

en el

Almacén Deportivo

La Casa de las Bicicletas

de C. M. PALMA y Cia.

Los despretinantes proyectos de D. "Chuspín Pare", Director de Tráfico por la gracia de Dios y por la voluntad de don Javier Cortés

No hay enredo: Chuspín Valenzuela, el Jefe de Tráfico, está mal de la caja de los titeres: le falla el piso de arriba. Y las pruebas se encuentran a la vista. Sin ir muy lejos, basta observar la regocillante expectación que han promovido los rotulitos y los rotulazos que ha pintado en todas las calles de la capital. "Es algo formidable que vio la nueva raza". En la calle "Alfredo Volio", casi en la esquina de la Iglesia Metropolitana, puso un letrero, con letra húngara, que nadie entiende. Basta decir que está escrito verticalmente y con letras en trelazadas. Las gentes creen que se encuentra escrito en chino, en ruso, en árabe o algo por el estilo aun que los políglotas llegan a la conclusión de que aquello es sueco. Y hay razón: D. Javier Cortés se está haciendo el sueco en una forma que da miedo.

En las principales calles de la capital se encuentran los siguientes letreros:

Aquí no se pare.
Estacionamiento: 5 minutos.
No hay plazas vacantes.
Se alquila.
Se perfora y se plisa.
Prohibido hablar con el motorista.

Un clavo saca otro clavo.
De noche los gatos son pardos.
Quien mama no llora.
Un chuspín, hace ciento.
El que a don León se arrima, buen hueso le cae encima.
El que de Tráfico se viste en la calle lo desnudan.
El que busca a Chuspín en él pe rece.

Al amigo pan, y al enemigo palo.
¡Viva el candidato hamaca!
Tome Hepatosal para la bilis.
¡Es un film Paramount!
¡Tú ya no soplas como tráfico!
Y así por el estilo.

Cuando leímos el rotulito del Parque Central, pensamos que se trataba de un aviso del Teatro Raventós. Durante mucho rato esperamos que pusieran otras explicaciones. "Revisado por la censura. ¡Exito cañón! ¡Un palo de taquillazo!" Pero nos quedamos con las ganas.

Los choferes de San José están que truenan. El laberinto que ha hecho don Luis Flechas, no lo entiende nadie. Para ir de "La Sema na Cómica", a la cantina "El F. B.", existiendo una distancia de trescientas varas, hay que dar la vuelta por la plaza de camiones, pasar

frente al obelisco, seguir por la calle del cementerio, internarse por la Plaza Viquez, correr por el barrio González Lahmann, dirigirse a Aranjuez y en seguida sentarse a llorar.

¿No será que don Luis Flechas está de acuerdo con el Banco Nacional de Seguros para duplicar la venta de gasolina?

Chuspín Pare tiene el empeño de dibujar paisajes y objetos expresivos en todas las calles.

En esta forma veremos los siguientes:

Frente a la Casa Presidencial: unos overoles, unas bombetas y un gatito "tuerteado".

Frente a la Secretaría de Fomento, una hamaca.

Frente a la Secretaría de Educación, una toboba.

Frente a la Secretaría de Gobernación, una aldaba.

Frente a la Secretaría de Salubridad, ¡Viva Solón Nández!

Frente a la Superintendencia de Bancos: ¡Idiay, don Carlos!

Frente a la Secretaría de Relaciones: un cuello.

Frente al Control: Tú ya no soplas.

Frente a la oficina de don Juan Rafael Arias: un juego de paciencia.

Frente a la oficina de don Julio Acosta: la vitrina de Curling.

Frente a la oficina del doctor Calderón Guardia, un rótulo que diga: "Para uno que madruga, otro que no se acuesta".

Frente a la oficina de don Juan José Monge: una brocha.

—Frente a la oficina del doctor Coto: Viva la reelección.

Frente a la oficina del diputado

Ramírez: El Espíritu Santo.

Frente a la oficina del diputado Leiva: unas eses.

Frente a la oficina de don Sergio Carballo, un rótulo que diga: ¡Ingrato!

Y total que las calles de San José van a parecer una tumba egipcia, llena de jeroglíficos.

Las calles de la capital, gracias a las buenas intenciones de don Chuspín Pare, no servirán para ninguna de estas cosas:

Para que pasen los automóviles.

Para correr cuando tiembla.

Para devolverse cuando viene un acreedor.

Y para otros usos. Pero en cambio servirán para esto:

Para poner rótulos, barriles y flechas; para que duerman los chuspincitos; para que todos los días haya veinte choques emocionantes y cuatro sin importancia; para que las gentes se extravíen, y para todo, menos para el tránsito.

Sin embargo, no nos quejamos.

La fiesta está en candela y no hay que aguarla. Los que pagan los platos rotos son los dueños de camiones que transportaban pasajeros a Aranjuez, Guadalupe y Moravia. Con las nuevas medidas de que ya no pueden ir de Sur a Norte, los han fastidiado. Y quienes salen ganando son los señores de la empresa del tranvía que de hecho se hallan muy agradecidos con don Pare.

En fin, que estamos encantados de un jefe de tráfico que da material para gozadera. Bien vale la pena de que lo subvencionemos.

¡Palabra!

Meditaciones

Ni eres tan tonto como te crees tu mujer, ni tan inteligente como tú te crees.

No hay peligro en decir que hay muchos cuadros que son obras de arte y que hay muchas mujeres que pintan.

Hay hombres que sólo tienen una mala costumbre, la de jactarse de sus buenas costumbres.

Puede que el amor sea una enfermedad, pero ¿cómo se parece!

Casi la única manera de mantenerse en relaciones con los vecinos, es no verlos.

Hay gente que no está satisfecha jamás hasta que encuentran algo que los complica.

No hay ninguna mujer que lleve reloj y que esté segura de que marca la hora correcta.

La primera persona que descubre que un hombre se ha hecho un sabio, es él mismo.



EL MEJOR
RADIO

DONDE

Tropical Commission Co.

SIGURD ROY

Teléfono 3432

Apartado 661

Frente a la Biblioteca Nacional

¿Que prefieren: la caña dulce o el Banano?

Non fachiemo confuzione

Nel giornale Diario de Costarica di hoy, aparece además di un grandi ritrato di don Lico, un suo artículo sobre i contratti bananeri, e como io entendo molto del banano, non quiero dejare pasare per alto cuesta oportunidad. E quiero dechirle al país il mio modo di pensare sobre cuesto negozio.

Molto bono está el artículo de don Emanuele Franchesco; ma dice la yente que cuesto grandi escrito tiene un gato encerrato que da paura. E naturalmente, nella duda, abstente, debito a que il signore Jiménez, dicono, non nos consta, tiene su candidato escondito, al qui ya se comincha a verle las orejinas. Un amico dice que don Liqúino se ha descontrolato al espiare que il doctore Calderone Guardina está caminando molto presto. Ma lo único cherto es que estamos viendo que en política don Emanuele ya non sopla niente, niente per molta forza que hace.

Ma mira qué vivo e don Lico: querere que con el millone de dólares se paguen los bonos de la deuda. Ei por tan desinteresato plan tiénere que estar molto agradecido Mister Lindo, si es cherto que e il dueño de moltos valorinos. Man no lo cremos. Estamos informatos de que Mr. Lindo non tiene bonos y que si acaso tiénere, es dos millones y per una cantitá tan piculina non vale la pena escribere un artículo tan grandi.

También difende, sin ningún interés a los productores di caña dulce y pregunta que qué diráno ellos. Muy acertata ei la pregunta ya que don Lico non ha tenito tiempo para escuchare el amargo grito de Mr. Lindo. Pochiblemente non lo conoce. Y es que, Oh Santa Madona, la yente es molto fregata!

Tengo que confesare que este artículo me lo ha inspirato la mía esposa, Rosina, apasionata enemica de la caña dulce y molto felice per la proteccioze del inmortal banano.

No lo Conocen

Il empresario ma poderoso de Hollywood ha asegurado en un periodiquino que non existe un hombre perfecto.

Non le contradichimos, pero e lo cherto que si lo sabe el signore don Lilito, responde en el acto que il hombre ma perfecto e il carísimo don Leone!



Diche un escritore que una artista de cine ha risolto manyare leche de vaca pero de una manera molto complicata. Cuesta signorina toma la leche directamente de la signora vaca.

No nos parece raro il piacere. Il único perjudicato va a sere il ternerino. E ahora habrá que investigar se la signorina, agradecita con la madre, e o no capaz de correspondere al ternerino.

E molto curioso, para ténego ganas di sacarme il premio grandi de la lotería.

En un yionarle encontramos la informacione de que las personas que cuando piculinos han manyato molta leche, tienen la felicitá di que los dientes les dúrano molto tiempo.

Non sabíamos que la leche era bona para darle forza a los colmillinos, pero debe ser cherto. Hace molto rato que il yeneral Mongino está pegato al presupuesto.

¡E per la Madona, sigo con ganas de sacarme il premio grandi de la lotería!

Dichen las signorinas que e una grosería feroche que cuando llueve, los cabaglieros non les presten il suyo paraguas. Ma e

Se ha lanzato il Doctore Calderone

"Il Pincelino" ha logrado una informacione exclusiva: que il doctore Calderone ha risolto acceptare la candidatura a la Presidenchia de cuesta terra.

Los enfermos de cuesto doctore, los que non son partidarios, están callatos a la forza. E una broma molto pesata confesare que han risolto un compaz de espeta. No e grazia eso de que cuando il doctore tiene la nostra tripa en las manos, risponderle que somos neutrale.

Los otros candidatos non parlan. Don Yulio Acosta dijo en un giornale que él no e agricultore, ni comerciante, ni profesional, ni político. Casi dice que e iguale, iguale al caballino de banda banda, ma con la diferencia de que si non anda, si maña.

Dopo diche que en il parlamento non piensa parlar. Ha considerado que en boca cerrata non entra ni un mosquino. Y e que si abre la suya boca, e para manyare una biscotelina.

La candidatura de don Ricardo Pacheco tiene il rispaldo de todos los fabricantes de cabuya. Ellos dichen que si triunfan, tienen asegurata la fabricacione de hamacas.

El doctore Peña Chavarría, non risolla.

Los diputadinos amicos del doctore Calderone están asustatos de que don Leone lis meta una grandi trapiata.

La cuestion politica se ha complicado, ma e lo cherto que mientras don Leone tenga el churuco en la mano, non se puede parlar.

Nuestros clásicos

"No mi muove, Leone, para que rerte, Il posto que me tienes prometito, Ni me muove il que digas, ¡ay! que unito

estarás conmico hasta la morte. Muóvome tu humore. Muóvome el verte di que yo he de aguantárame tan creído.

Muóvome il que triunfáras con ruido y te burláras de mi mala sorte. Muóvome tu humor. Y en tal manera

que aunque digan que si esto, yo te amara y aunque parlen que si lo otro, me riera,

Non me tienes que dar porque te quiera ma que aquello que ispero y que speraba.

¡Pues faltaba más...! ¡Qué chanchata fuera!"

Sergino CARBAGLIO

ma feroche grosería eso de que il paraguas non tenga ritorno.

¡E qué curioso! Non se me han esfumato las ganas de sacarme il premio grandi de la lotería!

Dice Lolita:



—Lo mejor del libro es este pensamiento digno de Séneca: "Los hombres se batan con brío en el campo de batalla, pero están dispuestos a rendirse a la primera escaramuza doméstica".

Más elefantes

Escribe un naturalista que la piel de elefante no sirve para nada. Probable, pero al elefante le sirve ¿verdad?. (Judge).

Instrúyase!! Sobresalga del montón TRIUNFE!!

Lleve a su hogar todos los meses la mejor de las revistas "PERSONALIDAD Y CULTURA MENTAL"

será para usted y los suyos su mejor amigo; su mejor consejero.

Pídala al Apdo. 1405 o al Teléf. 4506 en SAN JOSE

En la Librería Kingston, en la ciudad de LIMON

En el Almacén de Sigifredo Fernández en HEREDIA

Recetas de Cocina

Signora: para facer este plato molto delicioso, hay que buscare un conejino. Usted lo llama con engaños. Non le diga las suyas intenziones perque non se deja coger. Y ricorde que coger un conejino a la carrera, es algo tan difficile como que don Carlinò Aragona presente la suya dimisione.

Signora: cuando el conejino está cerca, usted se le tira encima tan ferochemente como nostro amato Prechidente al doctore don

Giuseppe Anyel Coto. En seguida prepare los trastos. Y dopo, signora, lávese el conejino. Si non tiene ajos, ricorde que e fácil conseguirlos. Hay que ver los que soltan cada yiorno los cortesistas que están arrepentitos.

Una vez cocinato el conejino, si usted tiene pavura de que su marido non lo manye, dígale, cuando ritorne a la casa, que la lleve a comer bona comita al Hotel Europeo. Y tuto queda arreglato.

SODA FRANCESA

El mejor servicio de helados, refrescos y repostería.



Toda la desgracia...

(Viene de la página tres)
que nos tiene sujetos por la lengua, el dentista se desquita todos los improperios que le estamos dirigiendo mentalmente.
De inmediato nos mete una lámina de cera.
—Cierre la boca y apriete los dientes, naturalmente, como si mordiera, nos dice siempre con tono autoritario.
Esta operación la realizamos muy a gusto, pues nos hacemos ilusión de que lo mordemos y de que a la vez somos perros rabiosos.
Uno pretende decir, por señas y con las manos, como si fuese muco, que se ahoga.
—Quieto, grita el dentista, con un ademán trágico, bien distinto del suave y meloso que emplea el fotógrafo cuando pronuncia la misma sagrada palabra.
Qué diferencia de dulzura entre ambos profesionales! El uno le habla a usted de las mandíbulas rotas, de peligro; el otro, le anuncia tiernamente que del fuelle de la cámara va a salir un pajarito...
Ante un dentista uno se siente esclavo. Ante un fotógrafo uno se siente pájaro.
—Ya salió, exclama al fin con aire triunfador.
—La grande? pregunta uno, que casi tiene perdido el conocimiento.

CAFE
ROYAL BAR
NEOFITO VARGAS

Especialidad de la Casa:
EXQUISITO ARROZ
CON POLLO

Esmerado Servicio de:
TE, CAFE
Y CHOCOLATE

TELEFONO 3757
Contiguo a Macaya
APARTADO 500

—No señor. El molde. No merecía la pena tanto aspaviento, dice más suavemente sin duda por que hemos recobrado la libertad de nuestros movimientos.

Yo he sufrido todos estos martirios que narro y muchos más que dejo en el tintero. Yo antes de tener la dentadura postiza que hoy poseo, he tenido en la boca toda clase de elementos de odontología. He sido un verdadero magnate que ha tenido coronas, puentes, calzas y todo cuanto existe sobre la materia. De todo, menos dientes. Di con uno que además de dentista lego, desaprobaba la obra del anterior. Unos me extrajeron los huesos, y otros me dijeron que no habría sido necesaria la extracción. Lo cierto es que entre unos y otros, los fui dejando a todos y no los he vuelto a ver.

Di con uno que además de dentista era artista de bocas y tenía figurines de dentaduras como los hay de trajes.
—Yo, a cada temperamento, a cada cliente, le pongo el estilo de la dentadura que mejor le va".

A mí, sabiendo que era maestro me quiso colocar una dentadura "pedagógica", que tenía dos huesos hacia afuera, con objeto de que apenas llegara a clase y abriese la boca, mostrase los dientes endurecidos y los discípulos me tomaran miedo y me respetasen. Salí de su clínica diciendo que reservase esa dentadura agresiva y aterradora como la de un tigre para un agente de investigaciones o para una suegra o para otra persona por el estilo.

Yo no recuerdo haber hecho otra cosa en mi vida que pasármela en la antesala de los dentistas. En una de ellas conocí a una mujer, nos hicimos el amor durante largas esperas hasta que nos casamos, y después hemos seguido haciendo nuestra vida matrimonial de antesala en antesala. Cada vez que nos dábamos un beso, teníamos un diente menos; hasta que por fin, así como otros cónyuges echan las muelas, a nosotros nos salieron nuevos dientes. Hoy nuestras dentaduras postizas unidas como nuestras almas, duermen juntas durante la noche sobre la mesilla de luz, en un mismo vaso. Unas veces quedan de un modo que parece que se muerden...

Ustedes creerán, con toda esta odisea odontológica que yo tengo una boca imposible y despreciable. Qué esperanzas...

Salvo que no me sirve para comer, tengo una de las bocas más frescas, más deliciosas y atrayentes aunque está mal el decirlo. Tanto es así, que un amigo que va a explotar

Correo de Alajuela

En esta ciudad están ocurriendo muchas cosas raras. Sin ir muy lejos, resulta el Ayuntamiento municipal y brocha haciendo de su capa un sayo. A dos o tres buenos empleados, leales cortesistas, los quitan de sus puestos por cuanto en la campaña de medio período no votaron por la papeleta de Otto. Y buscan para sustituir a quienes han dado pruebas positivas de lealtad para el Presidente Cortés, y de independencia de criterio en todo momento, a dos tres antiguos bechistas que hablaban oprobios desde el cortés más grande hasta el último cortesito.

La disposición del señor Secretario de Salubridad, en el sentido de los inspectores sanitarios, deben contar con una credencial para ello, tiene en pie de guerra a don Calían Vargas y a Aurelio Alfaro.

Calián Vargas, uno de los impulsores de todo jolgorio que se celebra en Alajuela, desempeña el cargo de policía de higiene desde

1840. Bueno, que conoció a don León cuando era chiquillo. (Más de una vez vio a un gato tuerto). Y ahora lo obligan a presentar el título o a dimitir.

Hay que ver el cotarro que por esto se ha armado. ¡Los amigos de Calían consideran que es preferible que se caigan don León y el doctor Peña, antes que él!

Aquí en Alajuela se ha promovido un concurso para proclamar el brocha más grande. Por el momento figura en primera línea Hernán Zamora, el director del Instituto. ¡Nadie le discute lo que tanto le ha costado!

Corresponsal

JUSTA VENTAJA

Leemos, en un diario, que una dama que habla doce idiomas se ha casado con un señor que habla veintisiete. Para lo que cada uno va a hablar en el hogar es lo menos que ella debería darle de ventaja, quince lenguas. (Punch).



SEGURO

Pepe.—Te imaginas, Julia, cómo se enojaría tu mamá si te viera con ese traje tan escandalosamente escotado.

Julia.—Ya lo creo. Como que el traje es de ella. (London Opinion).

Garage LEON

Teléfonos:

4
3
0
0
0
Y
4
1
2

No lo olvide

El mejor medicamento contra la GONORREA es GONEX

Esa es la opinión del Dr. Max Arnold, de Zurich, Suiza, quien dice además:

No causa Molestias

"Gonex no ocasiona ni dolores de estómago, ni dolores en los riñones, ni otras apariciones secundarias desagradables. Su empleo no ofrece ningún peligro aún a dosis elevadas.

Calma Enseguida

"Los ardores que resiente el enfermo al orinar desaparecen ya después de la segunda o tercera cucharadita de café de Gonex. Y el bienestar general reaparece enseguida.

Cómo Actúa

"Contrariamente a otros medicamentos, Gonex activa primeramente las secreciones en fuerte medida, y después las convierte en más líquidas. Un fenómeno notable es la eliminación colosal de gonococos al comienzo del tratamiento. Esto es lo contrario de lo que sucede con otros medicamentos en que la supuración y eliminación disminuyen sin que sea síntoma de curación. La eliminación en masa de gonococos provocada por Gonex puede considerarse, al contrario, como una fase de la curación".

Más rápido y Seguro que cualquier otro Medicamento

"Han podido establecerse bien las curaciones de la gonorrea. No conozco caso alguno de recaída. Ninguna complicación de ninguna clase ha surgido nunca. En relación con los métodos utilizados hasta hoy, la curación es considerablemente acelerada. Gran parte de los enfermos, presentan un análisis negativo al terminar el primer frasco grande (de 200 gramos), esto es, después de una cura de quince días. En los casos crónicos y aún en muchas complicaciones, con Gonex he obtenido resultados hasta ahora inmejorables".

Pídalo en todas las buenas Boticas y prefiera el frasco grande al pequeño: resulta más barato. Examine siempre el sello que debe estar intacto.

una pasta dentífrica para conservar la dentadura, enamorado de la mía, me ha ofrecido una fuerte suma para hacerme una fotografía riendo, que le servirá de gran propaganda. Ayer me envió un mensajero con una carta anunciándome que a las diez se harían las fotos. Yo a esa hora tenía una ocupación urgente. Así es que para que no perdiera tiempo le contesté: "Allí le remito la dentadura. Yo iré a las once".

Si Ud. sufre de

Mareos, Biliosidad
Mal humor, Falta de apetito,
Mala digestión, Estreñimiento,
Eruptos, dolores de cabeza
y malestar general

**SU HIGADO
NO FUNCIONA BIEN**

Tome inmediatamente

HEPATOSAL

SAL COMPUESTA REGULADORA DE LAS FUNCIONES HEPATICAS

De venta en todas las Boticas y Farmacias del País

P. oducto de los "Nuevos Laboratorios BADILLA y ZELEDON"



Sin cocinera...

Viene de la Página Dos

Serían como las dos de la tarde del día en que ocurrió el lance que voy a referir: doña Soledad, en completa ídem arrullaba al recién nacido y lo paladeaba con agua azucarada esperando a la chichigua que don Fulgencio andaba buscando en el Mojón desde las ocho de la mañana; los niños armaban bochinche en el patio jugando Mulita Mayor en compañía de Rosendo, y la chiquilla de la cocinera lloraba a más y mejor, descansando un minuto para continuar media hora, medida entre un cajón vacío al lado del lavadero.

Rosendo había dado una patada a un Buendía y tirado al otro entre un caño y ambas víctimas se habían vengado arrimándole una paliza digna de mejor suerte.

—Ahora se lo voy a decir a mamá.

—¡Andá decíselo, cara de tizón apagaol!

—¡Corré con el cuento!

—Chanchos, eh, chanchos, sinvergüenzas.

Los denuestos lanzados en altas voces llegaron a oídos de ña Sunció, ocupada en ese instante en fregar una hermosa sopera de porcelana; darle contra el brocal del lavadero haciéndolo añicos, y lanzarse en auxilios de su negro, todo fué uno.

—¿Qué jué, Sendo?

—Que estos chancletudos me pegaron con un palo en la nuque, porque yo no quise servirles de Mulita Mayor y... (decía el negro soltando el llanto y haciéndose el desnucado).

—Mentira, ña Sunció; fué que él me dió antes una patada y a Chico lo botó en el caño.

—Pa qu'es eso, yo no lo hice al propio, jué que me resbalé y por eso me pegaron y...

Ña Sunció, amoratada de rabia y con los ojos echando chispas, agarró de un brazo a Rosendo y reventándolo en medio patio, exclamó:

mó:

—¡Cómanselo, jártenselo, si pa eso es que yo lo he criaio, pa que sea comida de hocicones! ¡Y te vas callando, negro de toditos los diablos, q' ya me tenés l'alma podrida; eso te pasa por andarte juntando con esos príncipos; bastante te lo he pronosticao, y lo que es hoy me las pagas todas, vagamundo, que no considerás a tu madre!

Y daba vueltas como leona acosada alrededor del negro, blandiendo un enorme palo de leña.

Luzmilda daba gritos atroces entre el cajón, aterrorizada y los Buen días habían corrido a refugiarse en el aposento de doña Soledad.

Ña Sunció le arrimó cuatro garrrotazos al negro, sin dejar de hablar un sólo instante y colmarlo de insultos y por último lo encerró en el cuarto de la leña.

Después se acercó a la chiquilla:

—¿Y vos, por qué llorás?

—¡No, mamá! balbuceaba la niña.

—¡Te oallás vos también, corria da! ¡Con bien te murás, pa ver si así no te jartan también porque sos descalza! ¡Silencio! Y le tapó groseramente la boca a extremo de sangrarle los labios. La niña estaba casi asfixiada, cuando afortunadamente llegó don Fulgencio, hambriento, sudoroso, empolvado, acabando de desmontar a la puerta de la calle.

—¡Qué es ese bochinche, Sunció? ¿Por qué estás maltratando esa criatura?

—No venga hora a calentarme la jupa, don Fulgencio, q' ya estoy hasta la cincha de injusticias, ya, yo y mis hijos no somos en esta casa más que el olote de todo el mundo y hora mismo me voy.

—¿Pero qué fué lo que le hicie-

EN EL ESPEJO

En un espejo me vide anoche las canas blancas del "molejón"... Y vide entonces que estoy muy viejo... que tengo arrugas en el pellejo, que tengo el cuerpo muy disparejo... Pos soy guitarra sin diapason.

El condenillo

quiso e'lespejo era muy mozo y a corta edad... pos elsespiaba la FAZ bonita, y se l'espiaaba por vanidad... mas no sabiendo quel mesmo espejo, más tarde daba la realidad...

Yo no maldigo

al de'lespejo, ni la viejera puedo quitar... pero ¡qué triste, es tener canas... ver que los años corren que corren, y a la cabeza van a parar...! ¡Y ante e'lespejo rompo a llorar!

Mayo de 1938.

TIMOLEON
O. H. Ch.

PENSION ALPIZAR

100 varas al Norte del Correo, antigua Pensión Royal

Atendida especialmente por su propietaria

AURELIA v. DE ALPIZAR

Casa de Familia. Se reciben Comensales y Pensionistas

Especial atención en las comidas

Cuartos cómodos y muy bien ventilados

PRECIOS MODICOS

Teléfono 4489

EL INVIERNO SE APROXIMA

Provéase de una buena

CAPA DE HULE

nicaragüense de muy buena calidad

Centro Comercial

Tomás Fernández

TELEFONO 2198

ron a usted y a sus chiquitos?

—Nada, es que uno no es más que el palo de rascarse de cuanto chancletudo le da la gana de fregarlo, y no porque uno es probe y vive largo tiene uno por qué aguantar.

—Pero hágame el favor de explicarme qué ha sucedido.

—Pos que los muchachos han cogido de trompo de ñiques al pobre negro, y yo se lo advertí a usted cuan-

do me concerté, que yo traiba al negro; y él es muy noble y no se mete con naide ni nada les está comiendo ni rasgando pa que se lo jarten; y hora mismo me largo de aquí, que lo qu'es comida a mí, ni a mis hijos nos ha de faltar, primero Dios y el sudor de mi frente, decía ña Sunció hecha un mar de lágrimas, pasándose el índice tendido por la rugosa frente y haciéndolo — (Pasa a la pág. OCHO).



RAVENTOS

DOMINGO 22

= A las 4, 7 y 8.45 p. m. =

...La aventura de un hombre que se creía Dios!

Un Film PARAMOUNT

TIFON (Ebb Tide)

con Oscar Homolka, Frances Farmer y Ray Milland

Por Primera Vez! Una gran novela de los mares del Sur toda en tecnicolor

Sin cocinera...

(Viene de la pág. SIETE).

chasequear como látigo.

—¿Y nos deja solos en la situación en que nos ve? Eso es tener mal corazón.

—Pos por las que amarro que hoy mismo me voy y es ya, porque una no está necesitada de que la avasallen sacándola que sus hijos son unos tales por cuales, y safo de esta casa, onde quiera me los reciben con gusto y no les restriegan el bocado de comida. —¡Pues váyase cuando le de la regalada gana y no me jorobe más! dijo don Fulgencio exasperado.

—Ve, hora sí que ya na me quedo; yo me iba a quedar por velo como está de apurao, pero hora sí que es verdad que ni con perros de la Gran China.

La vieja, semejante a una furia hizo un motete de sus trapos entre los que, involuntariamente, iban unos cuantos de ajena procedencia, se cargó a Luzmilda en un cuadril y se alargó de la casa llevando a em-

pellones a Rosendo, perniquebrado y lloroso.

Al pasar por el frente de la alca-ba donde la pobre doña Soledad arrullaba el rorro, lanzó en son de desafío esta brutal exclamación:

—Animas benditas que se les sale la casa pa que aprendan a tratar a los cristianos! y dando un furioso bote a la puerta, con el que hizo retremblar toda la casa, se echó a la calle con sus dijes y motetes.

Don Fulgencio no pudo conseguir chichigua, doña Soledad estuvo in artículo mortis a causa del disgusto y el recién nacido fué llamado al seno de Dios al siguiente día, por haber mamado más hiel que leche y más lágrimas que sangre.

Hoy ña Sunción vende tamales en la Puebla; Rosendo aparece mensualmente en el cuadro de honor de la Agencia de Policía, en donde luce su retrato como ratero, y Luzmilda tiene quebraderos de cabeza cada semana con el Jefe de la Profilaxis Venérea.

que conocemos es cierto diputado que no estaba por allí.

Pues bien: salió el diplomático en la carroza rodeado de seis oficiales espada al hombro, mirada altiva y brocha lista. Parecía que lo cuidaban a efecto de que no se asustara al ver el cuello de don Tobías.

Sólo Dios sobre quién fué el inventor de estos homenajes tan rurales, y es que por muy buena persona, que sea, merece que lo martiricen poniéndolo a leer el mensaje presidencial del 1º de mayo, que se quedó inédito. No hubo quién lo comentara, pero ni en broma. Y del resultado nos alegramos pues a nadie se le puede desear que muera de meningitis, o con la caja de los fierros descompuesta.

En el mes de Mayo...

Viene de la página PRIMERA—yéndose la juventud, hay que darle campo a otras.

A don León se le quitaron las ganas de llegar a la Presidencia, pero en cuanto a las de salir de ella, eso ¿quién sabe? No es raro que allá en los ratos de mal genio sienta ganas de vivir en "Los Cartagos", lejos del cuello y de la hamaca, de Peña y de Lilito, del doctor Acosta y de Chuspín Valenzuela, de Carlitos Aragón y de la Municipalidad, y de tantas otras cosas más, pero, el "biligro" está cuando reacciona.

El señor Presidente sabe que el doctor Calderón Guardia es hombre fuerte, y al mismo tiempo observa los chicoleos de don Juan Ra-

fael, los suspiros de Pacheco Lara, el expresivo silencio de Peña Chavarría, y algo peor: que don Ricardo se pare en la puerta y tosa gruoso.

Por el momento hay tres candidatos: un médico, don Rafael Angel, un abogado, don Juan Rafael, y un ingeniero, don Ricardo Pacheco. Hay dos Rafaeles y dos Juanes. Y no es que creemos que don Ricardo Pacheco sea un Juan, sino que nos han dicho que también se llama así.

Los tres candidatos se dan cuenta de que para sus aspiraciones hay que contar con don León, quien viene a ser en este caso una suegra demasiado influyente.

Por otra parte resulta curioso que en el escenario político haya tres Ricardos: (Jiménez Oreamuno, Pacheco Lara y Moreno Cañas); dos Rafaeles: (Calderón y Arias); tres Jiménezes: don Ricardo, don Lico y don Arturo Volio Jiménez); y un solo León verdadero.

Un distinguido diplomático nos decía: ustedes no se pueden quejar, tienen un gobierno que no se siente. Y a eso le respondimos. Es que don León se parece al paludismo: siempre nos tiene con cierta calenturita y a veces nos produce tamaños escalofríos.

BOTARATES

Una mujer cayó de un tercer piso de una casa de departamentos a la calle, sobre un carrerón del servicio de higiene que recogía basura. Un chino que pasaba vio a la mujer allí desmayada y que tendría unos cuarenta años de edad y exclamó: ¡"Cómo son de botarates estos americanos! Esta mujer podía servir a lo menos 10 años más".

(Ballyhoo, Nueva York).

El Congreso le hace el caldo gordo a la Enta

Nadie entiende lo que está pasando en el Congreso; un día resuelven rebajarle a tres mil colones la subvención que disfruta la Enta, tomando como argumento dos razones: que tres mil colones es más que suficiente y sobre todo cuando hace rato está protegida con exceso, y la conveniencia de ayudar a la empresa de Clarence Ross.

Con este gesto el Congreso se puso una flor en el ojal, pero al día siguiente reacciona y dispone preguntarle a la Enta que si está de acuerdo. Claro que tenía que responderle que no! Más bien nos hemos extrañado que no dijera que le aumentarían la dosis de caldo gordo.

Por otra parte, no se trata de negociar con la Enta a todo trance. Si ella no acepta la pauta señalada, que recoja sus metates y se

marcha bien lejos. Y miren que no se marchará nunca, pues es la única empresa de aviación que por las ventajas de que disfruta, se enriquece cada día más.

Es de extrañar que el señor Presidente, olvidando sus promesas de darle impulso a la juventud, no haya apoyado a don Clarence Ross como tanto lo merece y con más derecho que la Enta.

No se justifica en ninguna forma que la Cámara de Diputados esté chineando a la Enta, quien en nada beneficia al país. De ella sólo recibirán atenciones los señores diputados que quieran volar. Y que miren que por lo visto, demuestran que están en el aire.

La Enta quiere seguir dominando en el país y así, día a día, gracias a las influencias de sus buenos amigos, aumenta en alas.

EL ESPEJO

Biselamos, Patentamos y Esmerilamos en cualquier forma y tamaño, vidrios para ventanas en cualquier cantidad, a los PRECIOS MAS BAJOS.

IMPORTACION DIRECTA

J. Alvarez & Cía., S. A.

Apartado 461

Teléfono 2666

San José, Costa Rica

Las recepciones diplomáticas

En tiempos mejores de los cuales sólo nos queda el recuerdo, las ceremonias diplomáticas que se celebraban en Costa Rica tenían el valor de su modestia, y de su sencillez. Pero, las cosas cambian. Ahora resultan una cosa bárbara. Han dispuesto que el diplomático vaya en una carroza rodeado por una especie de guardia de honor montada a caballo. Y hace pocos días vimos el espectáculo. Se tra-

taba de conducir a un distinguido diplomático residente en el Hotel Costa Rica. Los militares llegaron trotando hasta la esquina de la Botica de don Mariano Jiménez, pero allí no consiguieron ni a palos que los rucos avanzaran hasta el hotel. Los potrancos, con sólo ver la fachada del edificio, se echaron para atrás. No logramos saber el motivo, pues no hablamos en caballo y el único intérprete

Garage VIVES

TELEFONOS:

30222 Y 3124